
Quelques idées reçues sur l�alimentation des animaux de compagnie. 

 
« Je donne des os à mon chien, il en raffole !... j'en ai toujours donné et il n'y a jamais 

eu de problème� mais pas des os de lapin, ceux-là sont trop petits et dangereux� » 
 
En effet, qui n'a pas donné un jour un os à son chien, ça lui fait tellement plaisir !  
Comme brosse à dents ou comme source de calcium, on pense à l'os mais qu'en est-il vraiment ? 

- La matière osseuse est très difficile à digérer et peut donc occasionner une pancréatite plus 
ou moins sévère, entraînant diarrhées et vomissements, voire l'hospitalisation de l'animal pour 

qu'il soit perfusé. 
- Les débris osseux peuvent également créer un bouchon dans les intestins à l'origine d'une 

constipation, voire d'une occlusion dont la guérison peut nécessiter une chirurgie digestive 

plus ou moins lourde (ablation éventuelle d'un morceau d'intestin). 
- Même si vous proposez un os d'une certaine taille, nos compagnons canins ont de bonnes 

dents et peuvent broyer cet os pour en faire éclater quelques débris très pointus qui peuvent 

blesser la muqueuse digestive, voire la transpercer (et conduire à une chirurgie d'urgence). 
- Pour que votre chien " se fasse les dents ", vous pouvez toujours lui acheter des os en peau 

de buffle, inoffensifs et tout aussi appréciés, ou lui donner des barres à mâcher enzymatiques 

qui préviennent la formation de tartre ! 
 
« J'ai toujours donné la même alimentation à mon animal : les boites " Toufoufou " que 

j'achète en grandes surfaces, il les adore !� » 
 
L'alimentation humide (les boites) a un inconvénient majeur : elle reste collée aux dents beaucoup 

plus longtemps, favorisant ainsi la formation de tartre et la mauvaise haleine. 
 
Donner toujours la même alimentation est un bon principe, seulement si cette alimentation 
correspond aux besoins physiologiques de nos petits compagnons et à leur métabolisme propre, ce 

qui évolue tout au long de la vie. 
En effet, les besoins nutritionnels varient en fonction de l'âge : 

- les jeunes en croissance ont un besoin accru en calcium et en énergie 
- les animaux stérilisés ou atteignant un certain âge 

 
L'alimentation peut aussi varier en fonction des pathologies de l'animal : allergie alimentaire, calculs 
urinaires, obésité... 
 
De plus, l'alimentation que l'on peut trouver en grande surface n'est pas toujours gage de qualité, les 

fabricants préférant insister sur la saveur, les composants que l'animal va préférer au goût (matières 

grasses, sel..) au détriment de la qualité nutritionnelle (engendrant bien des problèmes : perte de 

digestibilité, flatulence, selles molles, diabète, surcharge hépatique...). 
Ainsi 70% de ce que l'animal va manger sera perdu dans les selles et vous devrez donner 3 fois plus 
de nourriture que si vous preniez cette alimentation en animalerie ou chez votre vétérinaire. 
 
« Oui, mais l'alimentation que j'achète chez le vétérinaire coûte plus cher� » 

 
Si l'on regarde uniquement le prix du sac de croquettes, oui. Mais allons un peu plus loin : 

- Les croquettes " haut de gamme " sont beaucoup plus digestes et nutritives, donc il en faut 
beaucoup moins. Ainsi, plus la qualité augmente, et plus la quantité baisse ! 

- Par jour il faut compter environ 170 g de croquettes pour un chien adulte de 10 kg (soit un 
coût journalier de 80 centimes d'euros), 300 g pour un chien de 20kg ; 50 g de croquettes pour 
un chat de 4 kg (soit un coût journalier de 40 centimes). Votre sac durera donc beaucoup plus 

longtemps que vous ne le pensez ! 
Par ailleurs, l'animal aura une nourriture équilibrée, adaptée à son âge� ce qui est une garantie de 

santé et de longévité. 
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